

# 青い波北陽台

苦言を2つ・・・

校長 山口千樹

たいていの学校の教室の「廊下側の窓ガラス」は『すりガラス』で教室の内部は見えません。本校は透明ガラスで、廊下から教室の皆さんの様子がよくわかります。この学校を設計した、2代目の中村校長の慧眼を私は称えたいと思います。私は学校にいるときは校内を巡回しています。校長の仕事の一つなのですが「授業を見て回って偉いですね」と、逆に生徒にほめられることがあり、複雑な心境になります(笑)。今回は、窓からの光景に関して、皆さんに苦言を2つ申します。

1点目は、「授業に集中しなさい」です。どの教室にも、授業中に寝ている生徒が散見されます。寝てはいなくても、先生の説明に顔が上がっていない、ノートはとっていない、という生徒がざらにいます。これは驚くべきことで、こんな学校を見るのは初めてです。どんな天才教師が教えても、生徒が集中していないのでは学力は身に付きません。皆さん自身の授業に臨む姿勢や生活リズムを顧みてください。学校は勉強するところです。

2点目は、「コロナ対策を徹底しなさい」です。昼食時に、弁当を食べながらしゃべっている光景をよく見ます。3年生は受験シーズンが始まっているのに、怖くないのでしょうか？「ワクチンを打っているから大丈夫」という気持ちがあるのだったら、それは考えが足りません。ワクチンでは感染を完全に防ぐことはできません。一番勉強しなければいけない10月～12月に、感染して登校できないことは、受験生には大きな痛手です。修学旅行を控えた2年生も同様です。新型コロナウイルスへの危機感を、もう一度高めてください。

こうした苦言を申し上げるのは、皆さんならわかってくれると信じているからです。人生には、楽しむフェーズと、我慢するフェーズがあるのです。体育大会や文化部発表会を楽しんだ分、勉強やコロナ対策にもしっかり取り組んでください。

### 【生徒からの質問への回答】

- ①体育大会DVD：業者に催促していますが、編集がやっと完了し、11月上旬の配付になりそうです。もう少し待ってください。
- ②自動販売機のコーラ：そもそも業者が扱っている商品にコーラがありませんでした。交渉しましたが、他社の商品を入れることは契約上無理でした。レポートを提出した生徒の指摘通り、この件は次回の契約更新まで持ち越しです。なお、自販機の商品への要望は、購買部の横木さんに相談してください。
- ③バスダイヤ：川原教頭と谷村先生が長崎バスを訪れ、皆さんの要望を伝えています。実現するには、利用者数の増加や運転手の確保など難しい課題があるようです。長崎バスも努力をしていることを理解してください。

【お願い】北陽台団地の住民から「生徒を送る車が、スピードを出していて危険だ」という苦情が入っています。自家用車で送ってもらう場合は、ルールを守るように皆さんから保護者をお願いしてください。

## 長崎北陽台文化の日

今年度、10月7日(木)を「長崎北陽台文化の日」と名付け、長崎や北陽台の文化に触れる1日としました。午前は長崎市内の歴史・文化施設を訪問しました。1年生は県美術館・洋館、2年生は史跡出島和蘭商館跡、3年生はグラバー園にそれぞれ足を運び、長崎の歴史や文化に触れました。普段はあまり訪れる機会がなかったり、今まで1度も訪れたことがなかったりした生徒もあり、「ふるさと長崎」について見る・知る・学ぶ良い機会となりました。午後の文化部発表会は、長崎ブリックホールにて行われました。展示部門、ステージ部門の2つの部門に分かれ、各文化部・理数科(1・2年)・2年生の成果発表を行いました。様々な作品や研究発表、パフォーマンスに生徒たちも見入っており、生徒会による観客一体型パフォーマンスは大いに盛り上がりました。

長崎市内の歴史・文化施設訪問(午前)



洋館巡り(1年)



出島訪問(2年)



グラバー園訪問(3年)

文化部発表会in長崎ブリックホール(午後)

英会話部の展示



理数科の展示



茶道部のお点前



放送部の映像作品



美術部と写真部のコラボ作品



生徒会のパフォーマンス



吹奏楽部の演奏の様子

## 学年PTA・学級懇談会

10月1日(金)に2・3年、4日(月)に1年の学年PTA及び学級懇談会が開催されました。新型コロナウイルスの影響で、5月のPTA総会が中止になったため、今年度初の全体会となりました。内容は、3年生は受験について、2年生は修学旅行について、1年生は今後の学校生活についての話題が中心でした。この後、学級で学級懇談会が行われました。

## 大学の先生方による特別講義

10月25日(月)に2年生が長崎大学の先生方による特別講義を受講しました。生徒たちは、8つの学部の先生方によるオンライン講義と、水産学部の先生による対面講義のうちから2つの講義を選択して受講しました。

### 【講師の先生方】

多文化社会学部	南 誠 先生
教育学部	鈴木 慶子 先生
経済学部	千野 厚 先生
医学部保健学科	佐々木規子 先生
薬学部	金子 正幸 先生
情報データ科学部	喜安 千弥 先生
工学部	安武 敦子 先生
環境科学部	濱崎 宏則 先生
水産学部	吉田 朝美 先生

### 【生徒の感想】

薬剤師の資格をとっても、薬剤師として病院や薬局で働くだけでなく、企業に就職したり、公務員として働いたり、様々な道があることが分かった。創薬の流れの話をきいて、普段何気なく飲んでいる薬も大変な工程で開発されていることを学んだ。

(2年女子)

「海外フィールドワーク実習」の中で、特に現地の大学の学生とチームを組んで課題を見つけ、解決していくところが印象的でした。言語コミュニケーションコースに興味を持ち、そこで英語音声の仕組みや働きなどを学び、ネイティブのようにスラスラと英語が話せるようになりたいと思いました。

(2年男子)

## 11月の主な予定

(大学の先生方による特別講義の様子)

- 2日(火) 開校記念日(休業日)
- 3日(水) 文化の日
- 4日(木) 生徒総会
- 5日(金) 県高校駅伝(諫早)
- 6日(土) 校外記述試験(1,2年) オープン模試(3年)
- 7日(日) 校外記述試験(2年) 学校開放
- 9日(火) 理数科課題研究中間発表(2年) 理数科講義(1,2年)
- 11日(木) 主権者教育(1年)
- 13日(土) 校外オープン模試(3年)
- 14日(日) 学校開放
- 17日(水) 1,2年2学期期末試験時間割発表
- 20日(土) 校外マーク模試(3年)
- 21日(日) 校外マーク模試(3年)
- 23日(火) 勤労感謝の日 学校開放
- 24日(水) ~29日(月) 1,2年2学期期末試験
- 27日(土) 校外マーク模試(3年)
- 28日(日) 校外マーク模試(3年)



## 各学年より

### 1学年主任 林 圭介

### 「総合的探究」

10月7日に、「長崎北陽台文化の日」と銘打って、1年生は、午前には長崎県美術館での芸術鑑賞と東山手地区での洋館巡りを行い、水辺の森公園で昼食をとった後、午後からはブリックホールで文化部発表会を観覧しました。まだまだ、行事などには多くの制約がありますが、学校を離れてリフレッシュしつつ、楽しい1日となりましたね。

さて、「総合的探究の時間」において、8月の終わりから長崎県庁の県政策企画課を皮切りに、5回にわたり各方面の方々から講話をしていただきました。県内の身近な地域が抱える問題点とその解決に向けての取り組みなどについて、知識を深め興味や関心を広げることができたのではないのでしょうか。今後、県内の企業説明会などを経て、それぞれが興味を持った事柄について、さらに関心や知識を深めつつ、問題点の解決に向けて考えを深化していってほしいと思います。このような学習は、授業で学んでいる各教科の枠に限定されない横断的なものになります。楽しみながら、積極的に取り組んでみてください。

### 2学年主任 下村かおり

### 「修学旅行の実現に向けて」

12月中旬に国内修学旅行で山陰・瀬戸内地方を訪れる予定で、現在準備を進めています。先日自主研修に向けての班編成を行い、少し、気持ちが高まってきたのではないのでしょうか。岡山や高松などの街についてPC等で情報収集しながら、研修ルートを完成させていってください。有意義な修学旅行にしましょう。最近は感染者が全国的に減少していますが、まだまだ気を抜けません。自分を、42回生を、北陽台生を感染から守るために、マスク着用、手洗い、手指消毒、換気など自分にできる感染対策の継続もお忘れなく。食事や睡眠など健康にも留意して日常生活を送りましょう。学校は集団生活です。周囲への細やかな配慮ができる、そんな42回生であってほしいと思います。

### 3学年主任 守 慶直

### 「大学入学共通テスト100日前を迎えて」

10月7日、3年生にとっては受験前最後の学校行事である文化部発表会が実施されました。例年の文化祭とは異なる形でしたが、文化部や生徒会のみなさんの工夫もあり、とても楽しめる内容でしたね。午前中のグラバー園訪問でも、みなさんの笑顔を見ることができ、受験勉強の合間の息抜きになったのではないのでしょうか。

また、翌日には大学入学共通テスト100日前集会を実施しました。残された日数もじわじわと少なくなってきましたが、時間を有意義に使えていますか?周りを見て行動できていますか?自分の行動を振り返り、まだ改善の余地がある人は改善し、学習に取り組んでください。

これから一層寒くなりますが、新型コロナウイルスやインフルエンザ対策も含めた体調管理を万全に行い、頑張りましょう。

